

Chers amis de l'ESU

Notre académie d'été « *Les nouveaux seniors, allant vers un nouveau monde économique et numérique* », qui est le résultat d'une coopération intensive avec nos collègues autrichiens de l'ÖSB et du grand soutien du WMCES et de Polak, est derrière nous. Nous repensons à cet événement avec confiance. Nous avons reçu de nombreuses réactions positives, ce qui nous incite bien sûr à poursuivre nos efforts. Dans cette lettre d'information, nous vous donnerons plus de détails sur l'événement et des renseignements sur le contexte que vous pourrez diffuser au sein de vos associations. Nous nous tournons vers l'avenir avec notre proposition de résolution "Pour une participation active et compétente de tous à des sociétés numériques résilientes. La nécessité d'une éducation aux médias et à l'information pour tous les groupes d'âge" et quelques informations sur le Congrès de Madrid du 23 au 25 septembre 2021.



Nous vous souhaitons
une agréable lecture et
un bel et chaleureux été.

Cordialement

An Hermans

ESU Académie d'été 2021



Dans des temps sans précédent : une Académie d'été renouvelée

Déjà dans la perspective de l'Académie d'été de 2020, notre partenaire autrichien ÖSB a proposé d'organiser l'Académie d'été "sous une nouvelle forme". Finalement, nous avons dû reporter la 11e édition à 2021. Le 2 juillet 2021, nous avons pu présenter notre Académie d'été en ligne, depuis notre "site traditionnel" de Vienne, mais dans un format totalement nouveau. Sur notre site, nous avons mis en ligne un rapport sur le déroulement de la journée, nous vous invitons à le lire [ici](#). Les enregistrements fragmentés de l'événement (plusieurs intervenants et sujets) seront bientôt convertis en reportages vidéo thématiques et apparaîtront sur notre site web.



Robert Zniva



**,New Seniors':
Moving into a new
economic and digital World**

Gratitude pour l'organisation de l'Académie d'été

Bien que cette fois, en raison des mesures COVID-19, nous ne pouvons pas encore nous rencontrer en personne, nous avons organisé un événement en ligne en direct avec nos collègues de l'Österreichische Seniorenbund (ÖSB) et le soutien de la Politische Akademie der Volkspartei (POLAK) & du Wilfried Martens Centre for European Studies (WMCES).

Nous avons pu accueillir plusieurs orateurs de haut niveau. Nous tenons à nommer tous nos intervenants en les remerciant tout particulièrement pour leurs contributions intéressantes et leur préparation, y compris la présidente de l'ÖSB Ingrid Korosec, le Ministre fédéral autrichien de l'UE et de la Constitution Karoline Edstadler, Vice-présidente de l'UE et Commissaire Dubravka Šuica, la présidente de l'académie politique Bettina Rausch, le Directeur de programme Intelligence artificielle à l'Imec Mieke De Ketelaere, le professeur Robert Zníva, le directeur exécutif du Wilfried Martens Centre for European Studies Dr. Tomi Huhtanen, Chef du département "Société de l'information" du Conseil de l'Europe Patrick Penninckx, le secrétaire général du PPE et MPE Antonio Lopez-Isturiz White. La préparation de cette conférence en ligne de 5 heures a entraîné beaucoup de travail et de coopération, un grand merci à tous et à chacun et en particulier au secrétaire général de l'ÖSB, Markus Keschmann et au secrétaire général de l'ESU, Guido Dumon.



La numérisation, un des thèmes de l'Académie d'été : quelques informations de base

La transformation numérique de nos sociétés est l'un des défis mondiaux importants de nos sociétés. Aussi pour l'UE, ses États membres et nous tous. Pour cette raison, nous avons fait de la numérisation l'un des principaux sujets de notre Académie d'été. En préparation de l'événement, nous avons sollicité votre attention pour quelque matériel visuel afin de vous sensibiliser via les médias sociaux et de vous fournir quelques informations de base. Nous souhaitons vous en donner un aperçu et vous invitons à élargir vos connaissances :

Dans le cadre de la série "Tech a look" de l'EPP (préparée par le département communication de l'EPP ; interview par Eline Chivot) les interviews suivantes sont liées à l'Académie d'été :

- [Interview avec notre présidente An Hermans](#)
- [Interview avec Mieke De Ketelaere](#)

Pour d'autres interviews dans la série "Tech a look", voir [EPP Facebook page](#)

Les reportages vidéo suivants concernent la recherche autour des institutions de numérisation telles que l'Imec et le AI Experience Centre. Ils ont été réalisés en préparation de l'Académie d'été :

- [Video sur Artificial Intelligence Experience Centre](#)
- [Video sur Imec Gent](#)
- [Video sur le livre 'man versus machine' from Mieke De Ketelaere](#)

Nous remercions le PPE pour ce soutien très utile.



Réunion du comité exécutif du 3 juillet

Après l'académie d'été, le 3 juillet, nous avons tenu une réunion en ligne avec notre comité exécutif, au cours de laquelle nous avons approuvé les comptes de l'année 2020 et nous avons préparé le congrès extraordinaire des 23-25 septembre 2021. Nous avons écouté les rapports des pays en mettant l'accent sur les circonstances particulières de la période COVID-19 et avons discuté et examiné quelques initiatives intéressantes visant à améliorer les compétences et les connaissances des personnes âgées dans les domaines de la numérisation.

CE Vice-présidente Dubravka Šuica écoute la voix de la génération âgée.



Au sein de la Commission Von der Leyen, la vice-présidente Šuica est chargée de la démocratie et de la démographie. C'est la première fois qu'il existe un mandat axé sur la démographie au sein de la Commission européenne. A plusieurs reprises déjà, nous avons pu travailler en coopération avec elle et son entourage dans l'organisation de nos événements ESU. Nous avons également reçu son éloquent message [vidéo](#) pour notre Académie d'été. L'évolution démographique est une priorité de l'agenda politique de cette Commission, qui a publié le 27 janvier un livre vert sur le vieillissement afin de lancer un large débat politique sur les défis et les opportunités du vieillissement de la société européenne. La Commission a également lancé récemment un [community platform](#) sur FUTURIUM, intitulée "Vie active et saine dans le monde numérique". Le 5 juillet, elle a prononcé un discours de clôture [discours de clôture](#) devant le Parlement européen après l'adoption d'une résolution du PE sur le vieillissement, "[Old continent growing older - possibilities and challenges related to ageing policy post 2020](#)". Elle a déclaré : "Le vieillissement n'est pas seulement l'affaire des personnes âgées. Tout le monde est influencé directement par la perspective de vivre plus longtemps, y compris les jeunes. Nous devons équilibrer nos politiques pour chacun tout au long du cycle de vie, en veillant à ne laisser personne de côté."

Démographie de l'Europe : STATISTIQUES VISUALISÉES - ÉDITION 2021



Les statistiques démographiques font partie des données les plus populaires élaborées par Eurostat (l'office statistique de l'Union européenne), et elles sont importantes pour presque tous les domaines politiques. Cette nouvelle publication interactive intitulée Démographie de l'Europe, produite par Eurostat, vise à faire connaître ces statistiques à un nouveau public, en fournissant des visualisations claires et des fonctions interactives pour aider les utilisateurs non spécialisés à voir ce que les statistiques européennes officielles peuvent nous apprendre sur le développement et le vieillissement de la population, et bien plus encore.

[STATISTICS VISUALISED](#)

Comme le dit la vice-présidente de la Commission européenne, Dubravka Šuica :

“Les données présentées dans cette publication nous aideront à analyser les raisons des tendances démographiques à multiples facettes dans l'Union européenne, car chaque État membre n'est pas affecté de la même manière. Cette publication est un autre élément clé de notre portefeuille de démographie, elle confirme que la démographie est un catalyseur pour le développement et le succès de nos politiques”.

La conférence sur l'avenir de l'Europe



Dans notre bulletin d'information du mois de mai, nous avons déjà annoncé cette initiative : "Conférence sur l'avenir de l'Europe" et désormais, nous pouvons dire avec fierté que nous en faisons partie. C'est l'occasion pour les citoyens de l'UE de faire entendre leur voix, de dire dans quel type d'Europe ils veulent vivre, de façonner notre avenir.

Nous avons enregistré [enregistré](#) notre événement du 2 juillet, notre Académie d'été.

La plate-forme est organisée autour de thèmes clés :

- Le changement climatique et l'environnement ;
- Santé;
- Une économie plus forte, la justice sociale et des emplois ;
- L'UE dans le monde;
- Valeurs et droits, État de droit, sécurité ;
- La transformation numérique
- Démocratie européenne
- Migration;
- Education, culture, jeunesse et sports.

La plateforme restera disponible jusqu'au premier semestre 2022, date à laquelle une conférence de clôture aura lieu. Vous êtes chaleureusement invités à organiser et à enregistrer des événements avec votre association et à faire la différence ! Les commentaires individuels sont également les bienvenus sur la plateforme numérique.

L'avenir

ESU Résolution: Pour une participation active et compétente de tous à des sociétés numériques résilientes. La nécessité d'une éducation aux médias et à l'information pour tous les groupes d'âge "

Suite au succès de l'Académie d'été, nous avons décidé de préparer une résolution

« Pour une participation active et compétente de tous à des sociétés numériques résilientes. La nécessité d'une éducation aux médias et à l'information pour tous les groupes d'âge »

Ainsi, nous ferons entendre la voix des personnes âgées au sujet de la numérisation et des défis qu'elle pose à la génération plus âgée ! Une première version que nous sommes en train de traduire sera bientôt envoyée aux membres du Comité exécutif de l'ESU,. Nous vous tiendrons informés !

Congrès de Madrid: 25 années d'ESU!



L'année dernière, nous avons dû reporter la conférence de Madrid à notre grand regret, mais 25 ans d'ESU, nous ne laisserons pas passer cette date sans réagir et nous organiserons notre conférence en septembre, prévue comme nous organiserons notre conférence en septembre, sous forme de congrès sur place du 23 au 25 septembre.

Vice-présidente Carmen Quintanilla Barba, se charge de la préparation. Les premières informations sont envoyées aux représentants de nos associations membres au sein du Comité exécutif. Vous recevrez très prochainement de plus amples informations.